

**市立四日市病院 研修医2年目 永井秀征**

まずは地域医療研修をこの紀南病院で受け入れていただいたことに感謝申し上げます。三重県最南端の地に今まで訪れたこともなく、当初は不安に思っておりました。自宅のある四日市市からは2時間半ほどで到着し、案外近かったというのが第一印象でした。右も左もわからない病院で、慣れないことも多かったです。若手の先生方やコメディカルの皆様に助けを頂ながら救急外来・病棟で仕事をすることができました。神川診療所・紀和診療所にも伺いました。自分で運転してみると、実に険しい山道で公共交通機関も十分とは言えず診療所の重要性が身をもって理解できました。普段は「病態」・「緊急性」などばかりに目が行きがちな場で診療を行っていましたが、診察外のお話の時間を頂いたり、時には実際に患者さんのお宅に上がらせて頂いて、いわゆる"病気ではなく患者を診る"貴重な経験ができたと思います。時間外には早朝(時に深夜)から釣りにも付き合ってもらって、七里御浜の日の出を見飽きるほど何回も拝むことができて大変幸せでした。この研修で得た経験は今後の診療に必ず活きると思います。

最後になりますが指導医の渡邊大和先生をはじめ研修でお世話になった皆様、短い間でしたがありがとうございました。

**伊勢赤十字病院 研修医2年目 児玉佳穂**

紀南病院に来た初日、病院からのオーシャンビューに感動し、先生方、看護師さん、コメディカルの方々の優しさ、気持ちの良い挨拶に感動し、穏やかな患者さんに感動し、みかんがそこら中に売っていること(そしてとても安いのに美味しい)ことに感動し、心穏やかに毎日を過ごしていたら1ヶ月の地域医療実習はあっという間に終わりました。院内では病棟業務、救急外来、内科初診外来を経験させていただきましたが、指導医の先生はとても優しく、私にいろいろなことをやらせてくれて、得た知識も大きかったです。診療所に行かせていただいた際には、みなさんが診療所にきて先生や看護師さんたちと話をすることを楽しみにしているのだと感じました。高齢で病気もいろいろですが、検査をして薬を処方するだけではなく、地域住民の社会性を維持して元気に過ごす秘訣が診療所にもあると思いました。紀南病院の皆様、診療所の皆様、地域住民の皆様に心から感謝しています。この1か月間でいただいた経験は、私の財産です。ありがとうございました。

**桑名市総合医療センター 研修医2年目 高田晃佑**

この度は1か月間紀南病院での研修をさせていただきありがとうございました。

紀南病院の先生方は内科の専攻ではない方もいる中、本当に優秀ですごく驚きました。また整形外科志望ということで内科で研修していたのにも関わらず、整形の手術に入らせていただいたり、飲み連れていただいたりと、とても充実した1か月間となりました。

今後、整形外科医として地域医療に携わる可能性もあるので、紀南病院に赴任となった際にはよろしく願い致します。

